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Parece que la fe se acaba, son muchos los que han abandonado 

la fe. Pero el Espíritu siempre ha abierto caminos en la historia de 

los hombres. He aquí las Cofradías. Hemos descendido en el 

número de los asistentes a la misa dominical pero las Cofradías 

han aumentado en España considerablemente. 

En esta Semana Santa han aparecido las Cofradías y 

Hermandades. Dicen que en nuestro país hay 4.247. Se han 

organizado 16.834 procesiones, muchas no han podido salir a la 

calle por la lluvia. Se calcula que en España hay millón y medio de 

cofrades. Algunos dicen que son tres millones.  

Hace unas décadas se miraba a las Cofradías con cierto aire de 

desprecio, como expresión de una fe superficial. En el momento 

presente (2024) gozan de mucha estima y son signo de esperanza 

para el futuro de la fe. 

El Papa Francisco ha animado la religiosidad popular con estas 

palabras: 

<<Se trata de una verdadera espiritualidad encarnada en la 

cultura de los sencillos. No está vacía de contenidos, sino que los 

descubre y expresa más por la la vía simbólica que por el uso de 

la razón>> (Alegría del Evangelio, n. 24). 

<<Para entender esta realidad hace falta acercarse a ella con la 

mirada del Buen Pastor que no busca juzgar sino amar>> (Alegría 

del Evangelio, n. 25). 

Es un signo de esperanza la presencia de los jóvenes en todo este 

movimiento de Cofradías y Hermandades. Lo mismo podríamos 

decir de creyentes que están alejados de la práctica religiosa. 



Bautizados que por medio de todos estos grupos procesionales 

se acercan a la fe. 

La Hermandad de la Macarena de Sevilla es la más conocida del 

país. Ha aumentado este año 600 asociados más. Cuenta con 

unos 16.000 cofrades. Este fervor popular se extiende no solo en 

las grandes ciudades sino también a las pequeñas y en los 

pueblos con muy pocos habitantes. 

Obispos, sacerdotes y pastoralistas tratan de encauzar todo este 

caudal religioso lleno de piedad y fervor. Es una buena ocasión 

para anunciar el Evangelio. En la Iglesia caben todos. Es un gozo 

saber que el actor Antonio Banderas participa con entusiasmo 

todos los años en una cofradía de su Málaga querida. 

 


